
編號 案件名稱 案件描述與建議 回覆單位 內容 備註 

104110901 架設吸菸區 學校有沒有要增

設吸菸區，來管

理學校抽菸的同

學。還是是否應

該有些關於禁菸

的強硬的政策？ 

學務處 實施全面禁菸後，得到較多回應是來自

於不吸菸的同學，但學校無法強制規

定，在上次的行政會議有提案，學校也

有派員看是否有合適地點設置吸菸

區，但因此設置需要經過校園規劃委員

會規劃，待實際規劃後，才會由學務處

設辦法處置在非吸菸區吸菸之同學。 

 

104111001 學生餐廳 是否可以讓學餐

再進駐廠商多一

點，讓學生有更

多的選擇。 

總務處 這學期的學生餐廳已有在招標，但因學

生用餐人數無法達到商家期待的效

益，因此店家較不願進駐，已有提出建

議是這學期不收租金，純看學生用餐效

益，只是店家尚在評估。 

 

104111401 學校設備 有學校老師提出

請將最基本的一

般設備升級，例

如：桌椅更新或

是電腦設備過慢

應要升級。將應

有 的 東 西 先 做

好，別影響老師

上課的品質與學

生的學習的氛圍

也就是基本一個

學校應有的學習

環境。 

總務處 一、桌椅的部分，礙於經費一張椅子大

約兩至三千元左右，目前學校僅剩

財經學院及人文學院尚未更新桌

椅，而學校的桌椅大部分都是從台

南校區北移，若有北移的桌椅會優

先更新人文學院，尚未更新之教室

設備會再編列預算更新。 

二、電腦的部分，每年都會固定更新，

會先採購數位講座部分，電腦教室

也都有在更新，因學校電腦皆有安

裝還原卡及防寫卡，這會拖慢電腦

的速度，但每年依然有編列更新電

腦之預算。 

 

104111901 停車場(一) 摩托車停車位嚴

重不足  不論前

後門的巷子都以

皆是車子  不只

妨礙交通附近居

民也常抗議 而

且也讓同學們常

常荷包失血(紅

線開單 )雖然學

校有提供車位但

仍須付費  且對

於財經學院的學

生太遠導致都只

能停在前門紅線

導 致 妨 礙 交 通 

總務處 最近已有在整理教士會館旁的小空

地，也有和里長協調是否可以將其規劃

成停車格，但向外購置土地設置成停車

場部分有待商榷，因購置土地要經過學

校召開校園規劃委員會及預算編列會

議的同意及討論，並非立即就能夠實

施。 

 



但那邊不是有已

經歇業的餐廳有

空地 可否請學

校將空地租任或

購置下來已提供

學生停車使用。 

104111902 停車場(二) 1、汽車停車場，

開放學生臨時停

車，550cc重型機

車應該停汽車停

車格。 

2、機車停車場出

入口太小，後座

者 常 常 用 的 腳

踝！ 

3.11/19 看到五

棟 在 加 裝 遮 雨

棚，希望校園裡

的機車停車場也

能裝(延著花圃

的 方 向 裝 之 類

的)，因為每次下

雨天牽車前雨衣

還沒穿好身體也

大概都被雨淋濕

了... 

總務處 一、學校汽車停車位僅 300個位子，而

教職員人數遠遠超過 300人，因此

無法開放汽車停車場供學生停放。 

二、學校後門行駛車輛較多，若將機車

停車場之出入口加大，怕學生因往

來車輛多、載人速度快等等原因容

易出車禍。 

三、遮雨棚部分若同學有此需求，皆可

向學校提出，學校會報以年度預算

會議審核，但因學校機車停車場為

政府國有地，若有改建上的需要，

在流程上也是有相當的困難度。 

會加裝遮雨棚是因為管理大樓外

的磁磚會脫落，怕會砸傷同學才會

加裝。 

 

104111903 財經大樓外

牆的時鐘 

財經大樓外牆的

那個時鐘可以把

它修好嗎？學校

應該也知道禮拜

堂那邊常常會有

觀光客，抬頭一

看時鐘發現是壞

的，會留下不好

的印象，覺得一

間大學校的東西

壞了也不修是沒

錢修嗎？ 

總務處 該時鐘的修理費用高，而學校目前所需

使用經費之處也多，希望能將經費使用

在對學校學生更有利的地方上。 

 

104111904 校車設置 我們學校能設置

校車，載往捷運

站嗎 

總務處 校車這部分學校在實施上有困難，但會

與客運公司討論是否可以加開學校附

近的公車班次。 

 



104112001 教室課桌椅

冷氣 

希望 2 棟及 3 棟

五樓的桌椅能更

換一下，2棟涼亭

的椅子也壞了沒

換，希望二棟的

窗 型 冷 氣 能 換

新。 

總務處 學校桌椅都會逐年更新，涼亭的椅子會

和事務組再行討論，至於教室內的窗型

冷氣汰換，因有預算上的困難，也是需

要再行討論才能實施。 

 

104112002 圖書館無障

礙空間 

圖書館內輪椅無

法到 2 樓以上，

希望能考慮增設

爬梯機，協助輪

椅同學能享用學

校圖書資源。 

圖書館 爬梯機需要進行圖書館是否適合安裝

的評估後才能考慮是否需要安裝。 

 

104111905 通識課程 通識課程能否更

加多元化 

通識教育中心 通識中心每學期開 80-90堂課程，而學

校也會公告今年有開設在外校的分流

課程，今年有 20-30堂這樣的課程提供

同學去選取，而所謂的多元化會希望同

學能提出具體建議。 

 

104111906 紅土操場 還有就是紅土操

場，在上面真的

很不適合衝刺，

因為非常滑，運

動會真的有很多

人都滑倒了，而

且那紅土只要風

一大就會吹起沙

子，跑進眼睛很

痛，那紅土操場

真的不會讓我想

在上面跑步，又

滑，跑完鞋子又

都是紅色的。  

體育教育中心 這一樣有經費上的困難，學校知道同學

想要改建成 PU 場地，但以學校操場這

樣的規模只有 100 直道可以改建成 PU

跑道，其他彎道部分需要拓寬才可以改

建，但學校校地已無法拓寬，如真有要

做此行為，也仍需要預算及校園規劃委

員會通過才可以。 

 

104112003 體育館問題 1.可以拿錢去修

體育館籃球場上

面 的 燈 打 球 太

暗，及木質地板

的危險性太高，

木板與木板之間

縫隙太大，有些

還翹起來，有許

多 籃 球 校 隊 系

隊，因此跌倒受

體育教育中心 一、11/20 已通過評選，將體育館內的

館燈皆換成 LED燈，預計在暑假會

動工。 

籃球場的木板是因為體育館的地

勢較低，因此較常淹水，導致場地

維護不易，體育教育中心會定期檢

視，如有發現突起，會先做記號並

通知營繕組立即處理，同學若有發

現場地需要加強維護也請麻煩通

報體育教育中心。 

 



傷的人不少，甚

至有人因此受傷

去縫了下巴，希

望學校可以降低

學生的危險性。

木質地板的事已

經向上提出要求

許多次了，但都

沒有看到實際行

動，打籃球的學

生沒保障。 

2.體育館很多牆

壁潮濕牆壁剝落

可以請學校整修

嗎？ 

3.為什麼只有校

際比賽才能使用

體育館，體育館

有可以開放申請

的時間嗎？ 

4.室內體育館可

以裝冷氣嗎？上

課真的很熱耶 

二、體育館牆壁需要經過預算及評估才

能進行修整。 

三、如同學有需要使用室內籃球場，需

於一個月前提出申請即可使用，但

因體育課程排程較滿，以不影響上

課之前提，可供同學作為雨備或比

賽之使用。 

四、體育館冷氣部分需要校園規劃委員

會上提出討論，通過才可實行。 

104112004 室外籃球場

場地使用 

系隊佔場都要大

半夜，現在是說

不需要那麼晚在

校園內出現，但

還不是一直要求

我們半夜在校外

stand by，早上 5

點一到衝入球場

戰場，學校社團

協調完，根本沒

意義呀! 

體育教育中心 室外籃球場協調的部分，體育教育中心

是建議採取像課外組場地協調方式，如

同學有需要再去換時間，這樣比較便利

同學也較好管理場地，若有體育教育中

心可配合之部分也會配合。 

 

104112005 運動會快報  為什麼今年運

動 會 快 報 不 能

印。 

體育教育中心 今年學校不支援影印快報，以電子報較

為快速且 E化的方式進行，今年及去年

皆有成績在上面提供同學做查詢，而實

習的部分照常。 

 

104111907 校務資訊系

統 

學校的校務資訊

系統也相當不人

性，為甚麼一定

要 IE，希望能換

電算中心 目前正在更換系統中，換系統並非現在

說換就能換，一般時程為三年，也會推

廣新的單元入口給同學於明年年底上

線使用。 

 



新系統最好，微

軟都要停止支援

IE了啊！ 

104112006 電腦教室使

用 

校長主任老師同

學你們好，有些

專業軟體  學校

電腦教室沒有軟

體，造成學生上

課不方便必須帶

自 己 的 筆 電 上

課。而這樣為什

麼還要收電腦使

用費，我們都有

繳學費和使用費

為什麼沒有上課

可 以 使 用 的 軟

體？想請問師長

們  為什麼今年

運動會快報不能

印  沒有紙本的

快報 

電算中心 一、老師可向電算中心提出因上課之需

要加裝新的軟體，但需要看電算中

心是否可以配合加裝，因有些軟體

較為昂貴，學校需做評估之後才能

決定是否能夠購置及安裝新的軟

體。 

二、今年學校不支援影印快報，以電子

報較為快速且 E化的方式進行，今

年及去年皆有成績在上面提供同

學做查詢，而實習的部分照常。 

 

現場提問 Q&A 

編號 案件名稱 案件描述與建議 回覆單位 內容 備註 

104112401 

更換教室桌

椅或軟體更

新 

學校有經費可以

美化大門及設置

管理大樓外的遮

陽板，為何不將

經費優先使用在

更換教室內的桌

椅或是電算中心

的軟體更新上？ 

總務處 

電算中心 

總務處：遮陽板的作用並不主要是拿來

遮陽或遮雨，而是為了預防同學被管理

大樓掉落的磁磚砸到，但若是將外牆磁

磚全部換新可能會有更高的花費，也更

不實際。 

電算中心：老師可向電算中心提出因上

課之需要加裝新的軟體，但需要看電算

中心是否可以配合加裝，因有些軟體較

為昂貴，學校需做評估之後才能決定是

否能夠購置及安裝新的軟體。 

 

104112402 上課時間 

學校這次的時間

更動使午休時間

變長，但是學生

買飯時間僅 30分

鐘，若老師有晚

下課或是同學有

耽擱到，這樣買

飯的時間並不足

夠，能否請學校

總務處 

已有和台新餐廳蕭經理談過，最近將會

有兩間新店家進駐學生餐廳，在管理大

樓外賣便當是有可行性的，但是怕學生

不購買，而造成便當沒有賣完，這樣也

無法提供給其他學生食用，若同學願意

先訂購，他們可以送到管理大樓或是財

經學院，基本上學生餐廳是相當樂意配

合的，但詳細細節該如何進行，還是需

要跟同學們討論或是統一由學生會這

 



 
 

考慮在管理大樓

外設置攤販，方

便讓學生購買午

餐？ 

邊提出意見評估皆可。 

104112403 室外網球場 

室外網球場及舊

書 城 不 使 用 已

久，是否可以挪

做 其 他 別 的 使

用？ 

總務處 

為了安全起見，已有和其他老師去看過

室外網球場的場地狀況，目前有發現室

外網球場靠淡江中學側之擋土牆有傾

斜狀，也正在與淡江中學協調如何處

理，但因礙於淡江中學也有經費上的困

難，在於維修場地的部分會繼續進行追

蹤討論。書城的部分，是因同學不向其

購買書籍而導致關閉，若要挪作他用或

是重新開啟書城，可能要再進行評估跟

討論。 

 

104112404 教室使用 

因學生有活動上

之需要使用特定

教室，學校為何

不開放校內同學

使用？ 

(例如 :烹飪教

室) 

教務處 

特定教室的設置是因其對外開放授

課，於是不給同學使用，但如若像是觀

光系有相關課程需要使用特定教室，是

可以去使用的，但其相關規範開放資格

或申請條件的辦法需和推廣部再行討

論。建議同學如若要使用此類特定教

室，卻尋無辦法時，可以透過系主任或

是系會社團指導老師去向該管理單位

提出申請，可能較為方便借用場地。 

 


